

Erfolgreich in der Obstbau-Branche

Seit nunmehr 40 Jahren steht die Erich Dickenmann AG in Ellighausen für qualitativ hochwertigen Obstbau. Am vergangenen Freitag wurde das Firmenjubiläum gefeiert. Mit einem Tag der offenen Tür am Samstag wurde auch der Öffentlichkeit ein Blick hinter die Kulissen gewährt.

Ellighausen. Bei schönstem Sommerwetter lud Erich Dickenmann zusammen mit seiner Familie am Morgen des 30. August Freunde und Gäste aus der Obstbau-Branche zur Jubiläumsfeier nach Ellighausen. Bei Kaffee und Gipfeli wurde munter gefachsimpelt, bevor die Anwesenden schliesslich mehr über die Baumschule und ihre Geschichte erfuhren.

Mit viel Fleiss und Innovation

Als Sohn eines Obstbaum-pioniers und nach gesammelter Erfahrung in einer Baumschule in den USA, erwarb Erich Dickenmann im Mai 1973 den Landwirtschaftsbetrieb in Ellighausen. «Ich startete hier ohne Kapital», erinnerte sich Dickenmann zurück. Mithilfe von



Lucy Dickenmann vor der feuerbrandresistenten Apfelsorte «Lucy», die ihr Vater Erich Dickenmann nach ihr benannt hat.
Bild: kb

Geschäftskollegen und Freunden seines Vaters sowie dem Import von Autos aus den USA, habe er sich den Firmenstart (Produktion mit Mutterbeeten) und sein Leben finanziert. 14 Jahre später kaufte er Kulturland in Hugelshofen und Neuwilen dazu. «Mit viel Fleiss, Ehrgeiz und Innovation haben wir uns innert weniger Jahre zu einer der namhaftesten Obstbaumschulen

entwickelt», erzählte er mit Stolz. «Parallel dazu haben wir unseren Obstbaubetrieb rasant aufgebaut.»

Was in den 70er Jahren als Einmann-Betrieb begann, ist heute ein zukunftsorientiertes Unternehmen, das 40 Hektaren Land bewirtschaftet und 15 Mitarbeiter beschäftigt – in der Haupternte sind es sogar 30. «In der Haupternte pflücken wir über 30 Tonnen Äpfel pro Tag, dazu werden

bis zu 800 Tonnen Tafeläpfel geerntet», informierte Dickenmann. «Zudem produzieren wir 400 000 Obstunterlagen und in der Baumschule stehen über 150 000 Bäume.»

Urs Müller, Leiter der Thurgauer Fachstelle Obstbau, sprach lobende Worte: «Die Dickenmann AG ist die grösste Obstbaumschule der Schweiz und bietet ein breit anbaubares Sorti-

ment für jeden Geschmack, inklusive zahlreicher schorf- und feuerbrandresistenter Sorten. Damit ist die Dickenmann AG der heutigen Zeit und anderen Baumschulen eine Nasenlänge voraus.»

Grösster Arbeitgeber

Auch Gemeindeammann Walter Marty war gekommen, um zum Jubiläum zu gratulieren. Dass Erich Dickenmann seine Firma damals in Ellighausen aufgebaut hat, fand er nur passend: «Wir sind eine ländlich geprägte Gemeinde und das Wappen von Ellighausen zeigt einen Korb mit Äpfeln.» Ihn freut es, dass Erich Dickenmann heute der zweitgrösste Arbeitgeber in der Gemeinde Kemental ist.

Interessante Fachreferate über neue Züchtungen – wie z.B. die feuerbrandresistente Apfelsorte «Lucy», die Dickenmann nach seiner Tochter benannt hat – und vielem mehr, boten beste Möglichkeit zur Information.

Im Rahmen der offenen Tür am Samstag, konnten bei Rundgängen durch den Sortengarten, Besichtigungen von Obstbaumschulen und Degustation neuer Frühsorten schliesslich alle Obstbauminteressierten einen Blick hinter die Kulissen werfen. **kb**